

47

## ASOCIACIÓN CAMPESINA SAN ISIDRO DEL JEJUI : EL RETORNO A LAS TIERRAS Y LA CONQUISTA DE LA TITULACIÓN ASOCIATIVA

DISTRITO LIMA, DEPARTAMENTO DE SAN PEDRO - PARAGUAY

*"Jejuí pasó a ser la plasmación en la práctica de los ideales, de los principios objetivos ideales que ellos descubrieron en la experiencia, y por otro lado que en los lugares tradicionales por la persecución, la pobreza, falta de tierra y por la dificultad de [...] surgió un poco, un espacio, era como una tierra prometida"*

(Braulio Maciel, 2008)



Encuétranos en:



[www.porlatierra.org](http://www.porlatierra.org)  
[info@porlatierra.org](mailto:info@porlatierra.org)

2012



La Asociación logra la titulación asociativa de sus tierras.

2009



Se gana la demanda judicial y se intermite el INCERT para que titulen las tierras a nombre de la Asociación.

1999



Se descubre la titulación irregular. La Asociación ocupa las tierras e inicia la demanda judicial.

1989



Conformación de la Asociación Campesina San Isidro del Jejuí.

# ASOCIACIÓN CAMPESINA SAN ISIDRO DEL JEJUI : EL RETORNO A LAS TIERRAS Y LA CONQUISTA DE LA TITULACIÓN ASOCIATIVA

DISTRITO LIMA, DEPARTAMENTO DE SAN PEDRO - PARAGUAY

## Ubicación de las tierras

La Comunidad Asociación Campesina San Isidro del Jejuí se ubica en la Colonia Yvype, a la altura del km. 299 de la ruta III del distrito de Lima, departamento de San Pedro en el Paraguay.

## Comunidad San Isidro del Jejuí

La Asociación Campesina San Isidro del Jejuí está conformada por miembros de Federación Nacional de las Ligas Agrarias Cristianas organización conformada por campesinos y campesinas en el Paraguay entre los años 1969 y 1974, y que construyó un modelo de comunidad autosustentable con el sistema de tenencia asociativa de la tierra y de producción comunitaria en la denominada Colonia Jejuí.

Este sistema organizativo fue desbaratado de forma violenta durante la dictadura stronista. Pero después de finalizada la misma, los miembros de Jejuí se reagrupan y conforman la Asociación Campesina San Isidro del Jejuí, con el objetivo de demandar al Estado la devolución de sus tierras. Tuvieron que transcurrir más de 23 años de lucha, para que la Asociación logre acceder al título de propiedad asociativa el año 2012.

## Créditos

Asociación Campesina San Isidro del Jejuí

Sistematización realizada por Alejandra Torrents y Alejandra Estigarribia del Grupo Sunu de Acción Intercultural

Visita: <http://www.porlatierra.org/casos/ver/47>